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 Le Mans le lundi 9 décembre 2024 

 

COMPTE RENDU CSCM SECTION CYCLOTOURISME AG 2024 

1/ Rapport moral du président : Patrice BOUCHEVREAU 

 

Bonsoir à toutes et à tous, 

Merci à vous tous pour votre présence. Nous sommes 65 présents pour cette assemblée 

générale. 

Absents excusés : Patrick Goussault, Guy Daulny, Serge Arteault, Pascal Mousset . 

Nous déplorons le décès de Annick Fagot, décédée le 6 avril à l’âge de 77 ans, licenciée 

depuis 2003 =>minute de silence... 

En cette fin d’année 2024, notre section comprend 119* licenciés  (120 en 2023, donc -1), et 21 

adhérents non licenciés dans notre club (18 en 2022, donc +3). Merci à vous tous qui avez 

renouvelés vos inscriptions et aux nouveaux. 

Je vous citerai les événements marquants de cette année qui ont marqués la vie du club soit par 

leur nombre de participants soit par leur spécificité: 

La galette des rois avec 49 participants. 

Le brevet de 150km  et 200km a permis de regrouper 10 personnes au restaurant pour le 

déjeuner, 6 pour le 150km et 4 pour le 200km. Très bon accueil au restaurant à Fontenay sur 

Vègre. Faible participation, notamment à cause  des prévisions météo assez pessimistes. 

Le séjour dans le Cantal a bien eu lieu lors du pont de l’ascension en 2024. Seulement 4 

personnes ont participé. 

Il s’est très bien passé avec une météo clémente qui nous a permis de rouler 3 j et de visiter les 

environs de Murat et St Flour, avec quelques cols au passage (Pas de Peyrol, Plomb du Cantal, 

Perthus).  

Pas de projet pour 2025 pour l’instant. 

Le séjour club en Normandie a regroupé 30 participants. Geneviève pourra vous en dire plus tout 

à l’heure. Elle vous présentera aussi le projet engagé en Bretagne pour 2025. Je tiens à la 

remercier pour son investissement important dans ces séjours. 

Un bon moment de convivialité aussi avec la journée loisirs fin Août qui a regroupée 34 

personnes.  
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La Cheminote :  

Pour la première fois, le départ a eu lieu salle à Allonnes pour proposer une activité marche en 

plus des parcours vers l’Ouest. Encore merci à Serge pour ces parcours. 

La participation a été de 205 cyclos sur route + 8 en Gravel et 61 marcheurs soit 274. Les 

prévisions météo annonçaient de la pluie probable, ce qui n’a pas été le cas. Cela nous a 

probablement enlevé des participants. C’est malgré tout une participation plutôt bonne quand on 

compare aux autres organisations du département, toutes en baisse. Le gravel n’a pas trop 

accroché, mais les chemins étaient particulièrement sales. L’activité marche relativement faible a 

permis de ramener un peu de finances. Le résultat financier est nettement positif. 

Dominique vous le présentera tout à l’heure. 

Autre point positif : pas d’accident sur ces parcours.  

Merci beaucoup aux bénévoles dont notamment les nouveaux qui ont su remplacer 

quelques anciens. La relève s’effectue en douceur et la qualité de l’organisation a ainsi été 

très bonne. Bravo à tous. 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------- 

Le banquet aura lieu à Bois Martin le samedi 7 décembre. Vous pouvez vous inscrire ce soir 

auprès de Claude Fagot ou Jean-Louis Aubry présents ce soir. 

La Galette du club aura lieu le 12 janvier 2025, dans la salle rue Pierre Semard comme 

d’habitude. 

La convivialité reste le maître mot de la vie d’un club. Je pense notamment à certains d’entre nous 

qui ne peuvent plus faire du vélo. Nous leur avons donné la possibilité de continuer à suivre et 

participer à d’autres activités comme la marche qui fonctionne très bien ou le séjour de Juin, la 

galette, la journée loisirs, le banquet. Certains, s’ils le peuvent, sont encore bénévoles , 

notamment pour la cheminote et je tiens à les en remercier. 

Par contre, je déplore notre  faible participation aux sorties extérieures, sauf pour L’Yvréenne, la 

sortie « vélo pour tous » et les boucles Palvinéennes qui se situent à faible distance et pour 

lesquelles nous avons reçu des remerciements des clubs concernés. 

Il est vrai que les prix des carburants n’encouragent pas aux déplacements. Je vous incite donc à 

vous regrouper pour les trajets vers les randos éloignées. 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------- 

Informations pour le bureau : 

Pour ma part, je vais arrêter mes fonctions de président. C’était une expérience enrichissante de 8 

années, marquées notamment par les années « Covid » pas simples à gérer.  

La place est donc libre pour des nouveaux candidats à ce poste. Je suis prêt à donner encore de 

mon temps pour aider le (ou la) futur(e) président(e) . 
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Sécurité : 

C’est un problème important pour notre activité. Nous roulons souvent en groupe et ceci nécessite 

des précautions particulières, il faut penser aux copains cyclos qui nous suivent dans notre groupe 

lorsque nous sommes à l’avant mais aussi dans le milieu du groupe, notamment dans les 

carrefours.  

Thierry Mourlanne, notre délégué sécurité vous exposera tout à l’heure ses recommandations.  

En cas d’accident, c’est lui qu’il faut contacter, ses coordonnées sont indiquées sur notre site. 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------- 

Commande de tenues cyclistes : 

Le dernier délai pour vos commandes est atteint ce jour.  

La commande totale représente à ce jour, une somme totale de  1971 € + avec le complément du 

stock (tenues d’été et accessoires uniquement). La participation du club est de  36 € pour cette 

commande. 

N.B : Il n’est pas prévu d’autres commandes en cours de saison 2025.  

Nous gardons un peu de stock, mais seulement en tenues d’été et quelques accessoires, destinés 

en priorité aux futurs nouveaux licenciés dans l’année 2025. Je prévoirai en stock 3 maillots 

manches courtes hommes par taille, 1 ou 2 cuissards homme par taille, 1 maillot manches courtes 

femme par taille et un cuissard femme par taille. 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------- 

Pour terminer, je tiens à remercier mes collègues du bureau et de la section qui ont bien voulu 

m’entourer toutes ces années dans la vie du club.  

Je vous souhaite à tous une bonne fin d’année 2024 en bonne santé. 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------- 

2/ Informations du comité départemental FFvélo (Codep)  : Patrice Bouchevreau 

Contrairement aux années précédentes, l’assemblée générale n’a pas encore eu lieu. Elle se 

déroulera le 30 novembre à Tuffé. 

Je dispose néanmoins de quelques informations : 

*La trésorerie est saine avec 37568€ en caisse 

* Formation : 

Stages prévus 2025 : stage moniteur, formations animateurs et initiateurs, formation sport-santé, 

pilotage VTT, mécanique. 



4 
 

*Commission Féminines : 

Le séjour toutes à Paris présente un déficit de 1200€, notamment en raison de la flambée des prix 

des hôtels. Les bonnes finances du département vont permettre de rembourser cette somme à la 

commission. 

*Sécurité : 34 accidents déclarés en juin . La commission demande aux cyclos de changer leurs 

mentalités sachant que 70 % des accidents sont de leur fait. Des organisations sont envisagées , 

création label sécurité, challenge sécurité pour les clubs, utiliser l’application Suricate,... 

*Calendrier 2025 : 

Non diffusé à ce jour, nous ne pourrons donc pas vous présenter le calendrier complet de notre 

club ce soir. 

Effectifs (à fin juin) : 1602 licenciés dont 324 féminines (20%) soit une légère baisse de 5 

licenciés/2023. 

 

*Commission photo (Bernard Migot) : 

38 participants en 2023 pour 24 en 2024  

A noter que Daniel Pousse a participé au concours photo de la région. On attend son classement 

lors de l’AG du comité régional qui aura lieu demain. On espère un bon classement. 

 

3/ Rapport d’activité du secrétaire : Stéphane CHEVEREAU 

L’effectif : 

 

Cette année nous avons enregistré l’arrivée de 10 nouveaux licenciés et en parallèle enregistré 11 

non réaffiliations: soit un flux négatif f de -1. 

 

L’effectif qui était de 120 licenciés en 2023 est donc passé à 119 en 2024 =>effectif en légère 

baisse.  Le Club des Cheminots est toujours le troisième club de la Sarthe en effectif après le club 

de Changé ; le deuxième club étant Spay. La moyenne d’âge de la section est de 65,5 ans contre 

65.4 ans l’année dernière. 

 

L’effectif de 119 licenciés est composé de 96 hommes 80% et 23 femmes 20%.  

Le nombre de cheminots et ayants droits est de 16 (13 hommes et 3 femmes) et représente 

13,4% de l’effectif. 

 

En 2024, le club a enregistré 21 adhésions (18 adhésions en 2023). 

Revuescyclotourisme : 12 abonnements enregistrés en 2024 (10 en 2023). 

 

Assurances : 

3 formules d’assurances: L’assurance mini braquet: 8 en 2024 

 L’assurance petit braquet: 87 en 2024 

 L’assurance Grand braquet: 24 en 2024 
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Participation aux randonnées : randonnées effectuées par les licenciés(e)s en 2024.  

 

.
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4/ Randonnées pédestres 2023 / 2024 : Geneviève Le Gal 

Les 98 sorties ont représenté 727.2km avec une moyenne de 7.42km/sortie. 1135 ont participé 

aux randonnées soit une moyenne de 12 participants/sortie. Les randonnées sont reconduites 

pour 2024-2025. 
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5/ Canton 2024 : Marie-Thérèse Jourdet 

Pas de sorties cantons sarthois cette année. 

 
6/ Licences 2025 : Stéphane Chevereau 

Tarifs 2025 : augmentation de la cotisation FFCT, de la revue cyclo et de l’assurance.  

Les frais club passent à 9€.  
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* Rappel : l’auto-questionnaire de SENSIBILISATION est  strictement personnel: 
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7/ Rapport financier du trésorier : Dominique Huart 
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11 
 

 

8/ Rapport d’activité du délégué sécurité : Thierry Mourlanne 

Accidentologie, quelques chiffres : 

2023 : 221 cyclistes  

Diminution de 10% par rapport à 2022 mais les chiffres de 2024 s’annoncent moins bons 

Les cyclistes représentent 7% de la mortalité routière 

41000 cyclistes blessés dont 2500 graves 

Les cyclistes représentent 16% des blessés graves 

 

Risque de mortalité : 

Le risque de mortalité est 4 fois plus important à vélo qu’en voiture (tués ramenés au temps 

passé) 

Malgré une pratique en ville plus importante, la mortalité stagne. 

En campagne elle stagne alors que la pratique est stable 

 

Répartition : 

9 tués sur 10 sont des hommes 

87% le sont sur un trajet de loisirs 

70% des tués ont plus de 55 ans alors qu’ils ne sont que 34% de la population 

1/3 des accidents mortels est imputable au comportement du cycliste 

 

Comportement : 

Toujours les mêmes remarques : 

EN GROUPE : 

Garder votre « couloir » 

Signaler, communiquer, prévenir 

SEUL 

Attention aux comportements agressifs 
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9/ Calendriers des randonnées 2024 : calendriers provisoires. 

 

 

 
10/ Parcours :Jean Avont a commencé à travailler avec Serge. 

 

 

11/ Sorties du club et Journée loisirs :Geneviève Le Gal 

Du 29 Mai au 5 Juin : 5 féminines pour LE MANS – PARIS – LE MANS à vélo 710 km  

en 7 jours avec une journée libre à Paris . Semaine très agréable malgré  

la pluie qui nous a accompagnée par intermittence entre LE MANS et  

PARIS. Au retour, nous avons été très bien accueilli à la maison des  

sports par de nombreux supporteurs (amis et famille) mais aussi par des  

des membres du Codep bien-sur avec un pot de l’amitié.  

 

Le 31 juillet : 19 participants pour la visite de  

de la maison de l’Homme et de la forêt avec un pique-nique  

à la Fontaine de La Coudre et une marche dans la forêt.  

 

Le 25 Août : 30 participants pour la journée loisirs, avec découverte la nouvelle salle. Comme 
d’habitude, journée conviviale autour d’un repas et des jeux.  
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12/ Séjour du club : Geneviève Le Gal 

Du 22 au 29 juin 2024: Séjour à Angerville 30 participants. Semaine formidable , soleil durant 
toute la semaine.  

Marcheurs et cyclos avons partagé du temps ensemble ce qui rend la semaine encore plus  

conviviale.Très jolie région, Nous avons visité le port d’Antifer à ST JOUIN , ETRETAT, 

 HONFLEUR, FECAMP et YPORT, LE HAVRE où nous sommes montés jusqu’au Cap de la  

Hève et le dernier jour nous l’avons passé dans le MARAIS VERNIER. 

Merci à Serge et Claude Fagot pour les parcours vélo et Jean-Louis pour les randonnées 

pédestres.  

Pour  2025, le séjour aura lieu à  Mûr de Bretagne au village club Méliade du 22 au 27 Juin.  

 
13/ Désignation des responsables d’activités: Patrice Bouchevreau 

Parcours : ARTEAULT Serge & AVONT Jean  

Galette des Rois : FAGOT Claude, AUBRY Marie-Sylviane - Jean-Louis, LE GAL Jean et 
Geneviève, HAISSANT Yvette  et Jean. 

Repas de fin d'Année : AUBRY Jean-Louis & FAGOT Claude. 

Brevet des 150-200 km : FOUILLET Albert, FAGOT Claude 

Brevets de 100: FAGOT Claude, BROUARD Daniel 

Distribution des parcours : HAISSANT Jean. 

Correspondant auprès des Médias : POTTIER J. Louis. 

Responsable photos : POUSSE Daniel & MOUSSET Pascal. 

Responsables de la randonnée pédestre : LE GAL Geneviève  & POTTIER Jean-Louis 

Responsable du site internet: VERDON Daniel 

Réservation salles: HAISSANT Jean 

 
Référent Groupe 1: CHEVEREAU Stéphane // Suppléant: HUART Dominique 
Référent Groupe 2: BOULAY Patrick // Suppléant: CLERET Gérard 
Référent Groupe 3 : TAMISE Jacky // Suppléant: FAGOT Claude 
Référent Groupe 4 : JOURDET Marie-Thérèse // Suppléant: BARAT Vincent 
Référent Groupe 5 : LEGAL Geneviève // Suppléant: TAMISE. 
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14/ Présentation évènement 2025: Thierry Mourlanne 
 
15/ Questions diverses : Patrice Bouchevreau 
Pas de remarques particulières 
 
 
16/ Election du Comité de section:  

 
14 membres composaient le comité de section en 2024. 
12 membres ont renouvelé leur candidature pour 2025, Marie-Thérèse Jourdet et Olivier Deeren  
n’ont pas renouvelé leur candidature. 
1 nouveau candidat : Jean Avont 
65 électeurs présents à l’assemblée générale. Vote à main levée. 
 
Sont élus à l'unanimité:  
ARTEAULT Serge, AUBRY Jean Louis, AVONT Jean, BOUCHEVREAU Patrice, CHEVEREAU 
Stéphane, FAGOT  Claude, HAISSANT Jean, HEMONT Daniel, LE GAL Marie-Jeanne, 
MOURLANNE Thierry, THEBAULT Johann, POTTIER Jean Louis, HUART Dominique. 
 
13 membres composeront le Comité de Section en 2025 

 

16/ Tirage de la tombola 
Remise des lots 
 
 
17/ Election du bureau : 
Sont élus à l’unanimité:  
Président d'honneur : ................................. POTTIER Jean-Louis 
Président : .................................................. HAISSANT Jean 
Vice-présidente : ........................................ LE GAL Geneviève 
Secrétaire : ................................................ CHEVEREAU Stéphane,  adjoint : HEMONT Daniel 
Trésorier :................................................... HUART Dominique, adjoint THEBAULT Johann. 
Membre Comité directeur :......................... HAISSANT Jean. 
Délégué Sécurité : ..................................... MOURLANNE Thierry 
 
 
 
Le verre de l’amitié clôt la séance vers 23h15 

 


